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Sitzung des Integrationsbeirates am 13.04.2015 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
Vorbemerkungen 
 

 

1. Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 1 (1. Etage, Raum 1.04) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzender: 
Herr Ali Osman Karga  

 
Mitglieder: 
Frau Maria Raveca Acker  
Herr Erdal Altintop  
Frau Ana Maria De Sousa Baptista Tomé  
Herr Ali Dincer  
Herr Bayramali Er  
Frau Maria Helena Fernandes Barreto    anwesend ab TOP 2 
Frau Alfreda Martins Medeiros Schmickler  
Frau Maria Da Conceicao Monteiro Ribeiro Da Cunha  
Herr Servet Osmani  
Herr Ingo Terschanski SPD  
Herr Ali Tzinali  

 
Schriftführer: 
Herr Florian Linden  

 
Gäste: 
Frau Rita Gilles  
 Integrationsbeauftragte  
Frau Eva Pestemer  zu TOP 2 
 Migrationsberatung für Erwachsene im Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e. V. 
Herr Manfred Ruch  zu TOP 3 
 Bürgerforum "Wir für Sinzig - Sinzig für alle" 

 

Entschuldigt fehlten: 
 
Mitglieder: 
Herr Guido Ernst CDU  
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Sitzung des Integrationsbeirates am 13.04.2015 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 

Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Informationen über die Flüchtlingssituation im Kreis Ahrweiler 

3. Vorbereitung des Multikulturellen Festes 2015 

4. Verschiedenes 
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Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 

 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung des Beirates für Migration und Integration und 
stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Beirates 
fest. 
 
Anschließend verpflichtete Herr Kreisbeigeordneter Münch Frau Martins Medeiros 
Schmickler namens des Landkreises durch Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Pflichten, da diese an der konstituierenden Sitzung nicht teilnehmen 
konnte.  
 
Gegen die Niederschrift über die konstituierende Sitzung des Beirates für Migration 
und Integration am 22.01.2015 wurden keine Einwendungen erhoben.  
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Informationen über die Flüchtlingssituation im Kreis Ahrweiler 
 

 

 
Frau Gilles, Integrationsbeauftragte, stellte anhand einer ausgeteilten Präsentation 
die aktuellen Zahlen und Entwicklungen von Asylbewerbern und 
Kontingentflüchtlingen vor. Weiter verwies Sie auf eine verteilte Infobroschüre des 
Ministeriums für Integration, Familie, Kinder, Jugend und Frau, in der Fragen und 
Antworten zum Thema Flüchtlinge 
(http://mifkjf.rlp.de/fileadmin/mifkjf/Integration/FAQs_Fluechtlinge.pdf) 
zusammengestellt wurden.  
 
Anschließend beantwortete Frau Pestemer, Caritasverband Rhein-Mosel-Ahr e.V. - 
Fachdienst Migration, Fragen der Mitglieder.  
Sie verdeutlichte dabei, dass der Wohnraum für die Flüchtlinge immer noch ein 
wesentliches Problem sei und auch im Kreis Ahrweiler sehr schwer zu beheben sei, 
da der Wohnraum in einigen Regionen sehr knapp sei.  
 
Die Vernetzung der Beiräte untereinander und die mit anderen Organisationen und 
Einrichten stelle aus Ihrer Sicht eine der wichtigen Aufgabe des Beirates dar. Sie 
regte an, dass die Mitglieder des Beirates einmal die drei Sammelunterkünfte im 
Kreis besuchen gehen sollten. 
Es sollten auch nicht die anderen Migranten im Kreis Ahrweiler vergessen werden, 
welche keine Flüchtlinge seien, für die der Beirat aber auch zuständig.  
 
Nach Frau Fernandes Barreto sei die Sprachförderung in den Schulen ein weiteres 
Problem. Frau Pestemer teilte daraufhin mit, dass die Schulen sehr aktiv seien und 
bereits mehr Förderstunden erhalten haben und auch die Kreisvolkshochschule habe 
ihr Angebot erweitert. 

http://mifkjf.rlp.de/fileadmin/mifkjf/Integration/FAQs_Fluechtlinge.pdf
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Vorbereitung des Multikulturellen Festes 2015 
 

 

 
Der Vorsitzende teilte im Rahmen der einleitenden Worte zu diesem Thema mit, dass 
das Multikulturelle Fest 2015 in Sinzig stattfinden solle.  
Frau Fernandes Barreto erwiderte in diesem Zusammenhang, dass das 
Multikulturelle Fest mit der Veranstaltung „Interkulturelles Fest auf dem Kirchplatz“ 
stattfinden könnte. Aus diesem Grund hätte Sie Herrn Manfred Ruch vom 
Bürgerforum "Wir für Sinzig - Sinzig für alle" eingeladen, da das Bürgerforum die 
Veranstaltung organisiere und weitergehende Informationen geben könne.  
 
Auf Bitte des Vorsitzenden stellte Herr Ruch vom Bürgerforum "Wir für Sinzig - Sinzig 
für alle" die aktuelle Planung des Interkulturellen Fest vor und bat die Mitglieder, sich 
an der Gestaltung des Festes zu beteiligen.  
Im Anschluss an die Vorstellung der Veranstaltung diskutierten die Mitglieder über 
eine mögliche Ausgestaltung sowie die Vor- und Nachteile einer Zusammenlegung 
der Veranstaltungen.  
 
Nach der Beschlussfassung einigten sich die Mitglieder und Herr Ruch darauf, dass 
das erste Planungsgespräch am 27.04.2015, 19:00 Uhr am Kirchplatz in Sinzig 
stattfinden soll. 
 
 
Beschluss: 
Der Integrationsbeirat beschloss, dass das Multikulturelle Fest 2015 am 11.07.2015 
gemeinsam mit der Veranstaltung „Interkulturelles Fest auf dem Kirchplatz“ in Sinzig 
stattfinden solle. 
 
einstimmig beschlossen 
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Verschiedenes 
 

 

 
Die Mitglieder des Integrationsbeirates einigten sich nach kurzer Beratung darauf, 
dass die nächste Sitzung des Integrationsbeirates am 12.10.2015, 19:00 Uhr, 
stattfinden solle.  
 
Herr Tzinali schlug vor, dass man sich für die Beratung der einzelnen 
Tagesordnungspunkte ein Zeitlimit geben solle.  
 
 
Der Vorsitzende: 
 
 
 
Ali Osman Karga 

Der Schriftführer: 
 
 
 
Linden 
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Vorsitzender Kreisinspektor 
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